# dujour



JOURNAL D'INFORMATION, D'ANALYSE, D'INVESTIGATION ET DE PUBLICITÉ

Porto-Novo, Rép. Bénin - Email : lemblemedujour@gmail.com - Tél. : +229 97 9046 40









# NOU et les députés





P. 02 olé mobilise Podji centre et porte des doléances

**APPARTEMENTS MEUBLÉS À PORTO-NOVO «FENOU GUEST HOUSE»** 

+229 98 90 46 40



SALLE DE FÊTE ET DE CONFÉRENCE **«ELONA HOUSE» À PORTO-NOVO** 

+229 98 90 46 40





#### **OPINION DE EDMOND AYINDE**

## **La Vérité...!**

« Le premier qui dit la vérité se trouve toujours sacrifié. D'abord on le tue, puis on s'habitue. On lui coupe la langue et on le dit fou à lier.... Le monde doit s'enivrer des discours, pas de vin. Rester dans la ligne, suivre les consignes » Guy Béart (Parole de la chanson la verité)

La vérité est une qualité inestimable et essentielle pour quiconque souhaite vivre en paix. Elle représente l'exactitude des faits et la sincérité dans l'expression des pensées et des sentiments. La vérité reste indispensable. Même lorsque la vérité est difficile à dire, la sincérité et l'intégrité exigent qu'elle soit exprimée.

Galilée fut contraint de déclarer que la Terre ne tournait pas, il murmura néanmoins « et pourtant, elle tourne ». Cela démontre sa sincérité envers lui-même, même en étant isolé et opprimé.

#### REDDITION DE COMPTE DANS LES ARRONDISSEMENTS Obviotion Doublé alica Phi Frabê mabilies Dadii contra et norte des deléctrons

### Christian Bankolé alias Ebi Enabô mobilise Podji centre et porte des doléances

Une forte délégation gouvernementale conduite par l'honorable députée Sofiath Schanou Arouna était le samedi 3 août 2024 dans l'arrondissement central de Sèmè-Podji pour la traditionnelle tournée de reddition de compte. A cet effet, l'ex chef de l'arrondissement central de Sèmè-Podji, un grand leader et rassembleur du parti de l'Union progressiste le Renouveau (Upr), Christian Bankolé alias Ebi Enabô a mobilisé un grand nombre de population à cette cause sur l'esplanade extérieure dudit arrondissement. Cette sortie gouvernementale a permis à la population de Podji centre de mieux comprendre ce que le président de la République Patrice Talon a fait depuis huit ans dans la commune de Sèmè-Podji. Le jeune leader Christian Bankolé alias Ebi Enabô a eu à évoquer les belles réalisations. En premier, c'est la commune de Sèmè Podji qui a été la toute première à accueillir la phase expérimentale de l'asphaltage qui a connu un succès concluant. Après avoir égrené les grandes réalisations sur le plan de l'éducation, des infrastructures, de la santé, de la décentralisation, de la dématérialisation, Christian Bankolé alias Ebi Enabô a invité les populations à reconnaître à l'unanimité les gros efforts consentis par le chef de l'État dans la commune de Sèmè-Podji. Mais il n'a pas manqué de dresser un cahier de doléances à l'équipe gouvernementale pour le bonheur des populations. Il s'agit entre autres, de la construction de trois modules de 12 salles de classe au Ceg Okoun Sèmè assortis de latrines et autres projets de construction pour le Ceg de Sèmè Podji, la deuxième phase de construction de routes dont les études ont été déjà faites . Notamment le raccordement de la voie allant de la mairie Sèmè Podji à Djeffa-Pk18 - Podji et Djeffa-.,la construction d'un stade omnisport à Sèmè-Podji . La cheffe de délégation très séduite par la mobilisation des femmes a félicité Podji centre qui a le comité d'organisation dirigé par Christian Bankolé alias Ebi Enabô qui est dans la vision du chef de l'État quant à la promotion de la gente féminine. Pour Sofiath Schanou, son soutien aux populations de Sèmè-Podji est non négociable quant aux doléances qui n'ont pas tombées dans les oreilles de sourds. Des dispositions seront prises pour sa concrétisation.







Nelson Mandela. Mandela, malgré des années d'emprisonnement, a toujours tenu ferme à la vérité de l'injustice de l'apartheid. Son engagement indéfectible envers la vérité et la justice a non seulement conduit à sa libération, mais a également ouvert la voie à une nouvelle ère de liberté et de réconciliation en Afrique du Sud.

#### Jeunesse Africaine!!

Soyons fidèles à la vérité. La vérité libère, elle élève et fortifie. Ayons le courage de dire la vérité, même lorsque cela semble difficile ou risqué. La vérité est toujours cohérente. Elle résiste aux mensonges et aux manipulations, et finit toujours par triompher.

#### Citations Inspirantes:

1- La vérité est comme le soleil. Elle fait tout voir et ne se laisse pas regarder. (Victor Hugo)

2- La vérité est une flamme qui brûle sans jamais se consumer. Mahatma Gandhi)







ISBN: 978-99982-1-737-9 DÉPÔT LÉGAL N°: 15577 N° 495-24/HAAC/PT/CLC/SG/DAJDC/SDC/SCS

> Porto-Novo, Rép du Bénin Email : lemblèmedujour@gmail.com Tél : +229 98904640

> > PRODUCTION
> > Ets EMERIC PRODUCTION
> > RCCM RB/PNO/09A848

DIRECTEUR DE PUBLICATION Emeric Joël ALLAGBE Tél.: +229 97904640

<u>CONTACTS SECRÉTARIAT</u> Tél. : (+229) 55499999 / 55500707

RÉDACTION
Emeric Joël ALLAGBE
Aimé HOUENOU
Eric OBINTI
Bernice ALOVOKPINHOU

<u>PHOTOS</u> Benoît KOFFI +229 97897626

MAQUETTE ET GRAPHISME:
Mayass NOUMON
+229 96138484



# FIN! AVEC UN GOÛT D'INACHEVÉ

Les rideaux sont tombés sur la 1ere édition du Festival des masques de Porto-Novo qui s'est deroulé du 02 au 04 août 2024. Trois jours durant, la capitale du Bénin a vibré. Cependant, beaucoup de choses restent à améliorer dans l'organisation car la mobilisation n'était pas au rendez-vous par manque de communication.

En effet, le Gouvernement a décidé d'organiser le FIP en le nommant "Festival des masques de Porto-Novo" afin de donner à ces manifestations, un format professionnel qui tient compte des normes internationales.

Mais à y voir de près, les populations sont restées insensibles au Festival des masques par ignorance. Il y a eu, contrairement au passé, moins d'engouement et de chaleur festive sur les sites innovés et apprêtés en de pareilles occasion. Du colloque scientifique en passant par les concerts sur l'esplanade extérieure de l'Assemblée nationale où étaient disposés les stands avec déambulation des masques, animations ou danses sur divers sites, les populations n'étaient pas sorties nombreuses. Seuls les festivaliers présents étaient des étrangers. Il va falloir impliquer les populations elles mêmes à l'avenir.

Trois jours n'auraient pas suffi pour le festival. Les coûts d'occupation des stands étaient aussi élevés ( 100.000 au lieu de 25.000 auparavant). Pour ce festival, il n'y a que les masques alors que Porto-Novo regorge d'autres richesses culturelles et cultuelles . En dépit de tout , bravo à tous !



#### RÉÉDITION DE COMPTE DANS LES ARRONDISSEMENTS D'ABOMEY-CALAVI, SÔ-AVA ET ZÈ

#### «Même s'il reste peu de temps, le Président Talon peut encore faire beaucoup de choses», rassure l'He Jean Mejor Zannou

La tournée gouvernementale de Reddition de Compte s'est achevée sur une note de satisfaction dans le département de l'Atlantique. À Abomey-Calavi, Sô-Ava et Zè, l'Honorable Jean Mejor Zannou et les siens ont touché du doigt aux populations les nobles actions du Chef de l'État et ont recueilli les préoccupations de ces dernières. Le député n'a pas manqué de rassurer ses mandants de la poursuite des réalisations dans le département de l'Atlantique.

Entamée le 20 juillet 2024, la tournée gouvernementale de Reddition de compte à connu son épilogue. Au terme de la randonnée des autorités, l'Honorable Jean Mejor Zannou a dit sa satisfaction.

« Il faut noter que tout s'est bien passé. Nous avons observé un engouement total au niveau de la population dans toutes les trois communes, et ça démontre effectivement la réussite de cette mission », a-t-il martelé. Les différentes descentes dans les communes sus-citées ont été accueillies avec enthousiasme. Une occasion pour le député très proche de ses mandants d'enregistrer ce que ces derniers ont comme préoccupation.

En effet, si dans la commune d'Abomey-Calavi il y a eu une avancée notable en terme de mise en œuvre de projets du PAG, le constat n'est pas totalement le même dans la comme sœur de Sô-Ava. Des défis restent à y relever. A cet effet, Jean Mejor Zannou rassuré que le gouvernement réserve de très bons projets qui vont changer

complètement le visage de cette commune touristique. Par ailleurs, à Zè, certains arrondissements ont bénéficié des projets du PAG.

Dans ses réponses, l'Honorable a tenu en confiance les populations de ces communes. Il les a rassurées du rapport détaillé des doléances qui sera rendu au Gouvernement du président Patrice Talon. Il n'a pas manqué d'inviter les citoyens à la sérénité. Pour lui, le Chef de l'État a d'énormes projet pour le temps limité qui lui reste. « Même s'il reste peu de temps, le Président peut encore faire beaucoup de choses », a-t-il précisé.



**JO PARIS 2024** 

## La Béninoise Noélie Yarigo éliminée en demi-finale du 800 mètres

C'est fini pour Noélie Yarigo aux JO Paris 2024. Seule représentante encore en lice à Paris, La Béninoise n'a pu se qualifier pour la finale du 800 mètres dames.

La Guéparde de la Pendjari a terminé dernière de la série ce dimanche 4 août 2024 avec un chrono de 2'01'35. La championne béninoise a réalisé une performance en deçà du chrono réalisé (1'59'68) lors de sa qualification pour les demi-finales.

Avec l'élimination de Noélie Yarigo, le Bénin n'a plus de représentant en lice aux JO 2024. La médaillée de bronze aux championnats du monde en salle à Glasgow était la seule encore en lice.

La compétition olympique qui se déroule dans la capitale française s'était déjà arrêtée pour les quatre autres représentants béninois. Ionnah Eliane Douillet, Didier Kiki, Alexis Kpadé et Valentin Houinato étaient éliminés dès le premier tour dans leurs catégories respectives.

Après l'historique médaille de bronze de Noélie Yarigo en Ecosse, le Bénin rêvait d'une nouvelle médaille à Paris. Notamment après la qualification de la spécialiste béninoise du 800 mètres pour les demi-finales. Mais le rêve des Béninois s'est brisé lors de la demi-finale. Le Bénin termine sa participation à ces jeux olympiques de Paris 2024 sans la moindre médaille.





# Les mots de gratitude de sa Majesté HOUÉZÈHOLOU TÊ - HOUEYI MIGAN XIV à TALON

Du 02 au 04 août 2024, Porto-Novo a célébré la première édition de sa fête des masques. A l'occasion, la place MIGAN devant le Palais Royal des Houézènous à Ouenlinda AHOLOUKOMEY à Porto-Novo a été rénovée pour abriter les festivités.

Touché par ce geste qui honore les Houézènous et marque ainsi leur histoire, sa Majesté HOUÉZÈHOLOU TÊ - HOUEYI MIGAN XIV a dit toute sa reconnaissance au président Patrice TALON.

D'ailleurs sa joie est d'autant plus grande lorsque ce samedi 03 août 2024, le chef de l'Etat est descendu sur le site pour y vivre en personne les temps forts. Selon sa Majesté HOUÉZÈHOLOU TÊ - HOUEYI MIGAN XIV, le président Patrice TALON fait de la culture et du tourisme, les points saillants du développement du Bénin. Ainsi par cette gratitude, il manifeste son soutien au régime du Nouveau départ.











#### RETOUR SUR LA CÉLÉBRATION DU 64ÈME ANNIVERSAIRE DE L'INDÉPENDANCE DU BÉNIN

## Le Président VLAVONOU et la plus grande majorité des députés marquent leur présence

Le Bénin a célébré ce jeudi 1er août 2024 dernier le 64e anniversaire de son accession à la souveraineté internationale. Les manifestations officielles présidées par le Chef de l'État Patrice Talon se sont déroulées sur le boulevard de la Marina au pied de la statue de l'Amazone. L'événement a été marqué par une forte présence de députés tant de la mouvance que de l'opposition avec à leur tête le Président Louis Gbèhounou Vlavonou.

Après le défilé militaire très riche en couleurs, le Président Louis Gbèhounou Vlavonou a convié ses collègues députés au Golden Tulipe Hôtel le Diplomate où un déjeuner leur a été servi dans une ambiance festive animée par les artistes Marlène Zinsou, Don Metok et autres.

Avant l'instant de partage, témoin de leur appartenance à une même patrie, le Président Louis Gbèhounou Vlavonou a tenu à s'adresser à ses convives. « Le déjeuner que nous partageons aujourd'hui est bien plus qu'une simple réception. Il symbolise notre union, notre solidarité et notre engagement commun envers le Bénin à travers son Parlement », a dit le Président Louis Gbèhounou Vlavonou.

« Ce moment convivial est pour chacun d'entre nous l'occasion de renforcer nos liens et de célébrer ensemble les valeurs qui nous unissent », a-t-il ajouté. Dans son intervention, il a particulièrement remercié ses collègues députés de l'opposition dont la présence à ce déjeuner, malgré leurs divergences politiques, témoigne de la capacité des députés à se rassembler autour de l'essentiel grâce au génie béninois.

« Vos perspectives et votre engagement renforcent notre capacité à servir le peuple avec justice et équité », a dit le Président de l'Assemblée nationale du Bénin, s'adressant à ses collègues de l'opposition.

Le Président Louis Gbèhounou Vlavonou s'est particulièrement réjoui de ce que : « Les divergences de points de vue sont abordées dans un cadre constructif et ne donnent pas toujours lieu à des attaques personnelles ou malveillantes ». « Cette dynamique est essentielle pour la vitalité de notre démocratie, car elle nous permet de maintenir le cap sur notre objectif commun : la préservation de l'intérêt général », a-t-il souligné tout en saluant la responsabilité et le sens républicain qui gouvernent les travaux de l'institution parlementaire.

En effet, quand bien même ils sont animés, les débats demeurent toujours cadrés par un esprit de respect mutuel au Parlement béninois.

#### El-Hadj Affissou Anonrin







## GUEST HOUSE FENOU



Appartements & Chambres meublés

**98 90 46 40** 

## Vous êtes à la recherche d'un appartement meublé?

Pour les voyageurs qui aiment se sentir partout comme chez eux, l'appartement est l'hébergement idéal.









Les groupes et les familles peuvent profiter des chambres et de la cuisine pour s'isoler ou se retrouver autour d'un repas pour planifier les activités du lendemain.

Les appartements sont disponibles pour de courts ou longs séjours



Porto-Novo, Djassin Houinvié - Dowa - Tokpota



+229 95534395 / 55500707



+229 98904640 / 55499999



## **ELONA HOUSE**

Salle de fête et de conférence à Porto-Novo



**98 90 46 40** 

Une destination unique au Bénin, dans la ville de Porto-Novo pour vos sorties d'entreprises ou évènements privés

Vous souhaitez organiser un séjour dans un lieu original, inspirant et complètement équipé?

Nous avons ce qu'il vous faut!









ELONA HOUSE dispose d'espaces professionnels inédits.

Accueillez vos invités dans un écrin de nature.

Mariage, anniversaire, communion, baptême, réunion, séminaire, cologue, séjour en famille et réception de tout genre?

Nous avons aussi tout pour vous accueillir!



Porto-Novo, Djassin Houinvié - Tokpota



+229 95534395 / 55500707



+229 98904640 / 55499999



# Les rythmes traditionnels émerveillent le public à la Place MIGAN

Le samedi 03 août 2024, ce sont les femmes princières qui ont ouvert le bal des animations à travers les rythmes traditionnels «Kpanouhou» et «Adjogan».

Hérité des époques glorieuses de la royauté du Dahomey, le «Kpanouhou» est un rythme vivant. Il est typiquement festif et est originaire des régions côtières du Sud Bénin. Cette musique généralement exécutée par des femmes, doit son nom à l'élément fondamental utilisé dans son jeu : le plat en émaille communément appelé «Kpanou».

Le «Adjogan» encore appelé le rythme des cannes par contre, est une danse princière exécutée à des occasions particulières. Elle a trouvé naissance dans la Cour royale de Porto-Novo, et reste donc un héritage incontournable des «Aïnonvi».

Ensuite, les festivaliers ont suivi avec beaucoup d'enthousiasme le groupe folklorique du talentueux artiste Emmanuel HOUSSOU. Après lui, le Roi Kpatchavi et son groupe ont servi au public un «Agbadja» authentique du Mono.

Rappelons que le «Agbadja» est un rythme cultuel et culturel inscrit dans le patrimoine immatériel endogène des peuples Watchi, Mina et Éwé, du sud du Bénin.



#### FESTIVAL DES MASQUES À PORTO-NOVO / COLLOQUE SCIENTIFIQUE INTERNATIONAL

## Le Vodun au centre d'intenses moments de réflexion

Le Festival des masques à Porto-Novo a battu son plein. À la deuxième journée de ce grand évènement, le samedi 03 août 2024 dernier, c'est le Colloque scientifique international qui a lancé les activités. Les réflexions des universitaires sont très enrichissantes et captivantes car, à l'unanimité, ils reconnaissent la place que représente le Vodun dans les sociétés africaines notamment pour les peuples d'Adja-Tado.

Ce colloque qui a démarré depuis le vendredi 02 août 2024, s'inscrit dans la droite ligne de l'option du Gouvernement de déconstruire les préjugés et autres stéréotypes portés sur le Vodun et de faire découvrir ce riche patrimoine culturel du Bénin.

Le Pr Mahougnon KAKPO, Président du Comité des rites Vodun du Bénin, a rappelé aux participants que : «...Le peuple et le gouvernement béninois ont compris qu'il faut valoriser la culture Vodun; il faut mettre cette culture en exergue afin que, non seulement, les concitoyens puissent mieux comprendre et mieux s'approprier leur propre culture, mais également ceux qui sont à l'extérieur puissent davantage comprendre et aimer cette culture pour que désormais, ils puissent venir voir les différentes manifestations et cela générera des ressources financières pour le Bénin dans la perspective du tourisme...». Le Bénin est tourné résolument donc vers la révélation du Vodun, un patrimoine si riche, si beau et si intense.





## La Place Lokossa donne la quintessence du Festival

Les populations des cinq (05) Arrondissements de Porto-Novo ont accueilli avec ferveur depuis le vendredi 2 août 2024, la première édition du Festival des Masques.

Pendant que le Colloque scientifique international évoluait à l'École du Patrimoine Africain (EPA), la Place de Lokossa était bondée de monde. Les masques sacrés « Zangbétô » et « Egungun » qui y avaient installés leur quartier, égayaient le public par des chants, danses et autres démonstrations. Profitant de la fête identitaire «AGAN», les « Egungun » ont pris d'assaut les lieux pour y mettre une ambiance festive. Les populations massivement mobilisées ont donné la preuve de leur attachement à la culture et aux traditions des masques.

Cet évènement a été l'occasion pour les nombreux citoyens rencontrés, de remercier le Chef de l'État, le Président Patrice TALON dans le cadre de la révélation de l'exception culturelle béninoise et la réappropriation par le peuple béninois de sa culture. Ils ont notamment salué l'adoption de la loi qui consacre deux jours à la célébration de la fête des religions traditionnelles, le deuxième vendredi du mois de Janvier.



## La Place IYA-ABESSAN en ébullition samedi dernier

Au deuxième jour du Festival des Masques à Porto-Novo, la Place IYA-ABESSAN comme l'indique son nom, a émerveillé tout le monde avec les «As de la Capitale» qui ont communié avec le public sur fond du rythme « Gogbahoun » et la danse « Hounssògo ». La constance dans la préservation de la tradition a marqué les spectateurs venus de la majorité des 100 quartiers que compte Porto-Novo.

Les Sages ne se font pas raconter l'évènement. Leur présence sur le site draîne une vague de jeunes autour de la culture. Ce qui montre à suffisance combien la ville est attachée à la révélation de son histoire à travers le Festival des Masques. On se convainc à l'aune de ces événements que la gouvernance sous le Président Patrice TALON, tel que promis dans le Programme d'Action du Gouvernement, œuvre à révéler davantage ce que nous avons de riche pour le rendre vendable au monde entier.

Pour couronner la suite du show à la Place IYA-ABESSAN, la communauté Yoruba du Bénin et de la diaspora en masse, se sont installées pour remettre les «Gounounko» sur scène le temps que les festivités sur l'esplanade de l'Assemblée nationale ne commencent avec la promesse d'envahir l'esplanade ce samedi.









































#### GUEST HOUSE FENOU



### **ELONA HOUSE**

Salle de fête et de conférence à Porto-Novo

98 90 46 40

#### APPARTEMENTS MEUBLÉS À PORTO-NOVO «FENOU GUEST HOUSE»

#### SALLE DE FÊTE ET DE CONFÉRENCE «ELONA HOUSE» À PORTO-NOVO





Porto-Novo, Djassin Houinvié - Dowa - Tokpota



+229 95534395 / 55500707



+229 98904640 / 55499999